

DIARIO

DE PALMA



del domingo 21 de

junio de 1812.

San Luis Gonzaga confesor.

Quarenta Horas en Sta. Eulalia , dedicadas á San Luis Gonzaga : exposicion por la mañana , reserva por la noche.
Entra el estío y el sol en Cáncer.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
6 de la mañana.	16½ grad.	28 p. 4 l.	E. sereno.
12 del dia.	17 grad.	28 p. 3½ l.	Idem.
6 de la tarde.	17 grad.	28 p. 2 l.	S. idem.

ESPAÑA.

Santiago 3 de mayo.

El general Castaños está muy bien quisto en este reyno , en donde su presencia hará mucho bien. Hállase aquí desde ayer, alojado en el monasterio de San Martin.

Cádiz 15 de mayo.

Se ha embarcado hoy el lucido regimiento de tiradores de Doyle , y va con destino á Badajoz.

El 30 de abril ha desembarcado en Lisboa un hermoso regimiento de infantería inglesa.

La Regencia del reyno , llena del mayor entusiasmo por el importante servicio que acaba de hacer á la España el conde de Wellington , duque de Ciudad-Rodrigo , en la gloriosa toma de Badajoz , y anhelando por hallar nuevos testimonios públicos que

acrediten el reconocimiento de la nacion y de S. A. hácia el héroe conquistador de las dos mencionadas plazas, ha juzgado que de ningun modo podria satisfacer mejor á los sentimientos de su corazon en la ocasion presente, que condecorando al duque de Ciudad-Rodrigo con la mas alta distincion de la órden nacional de S. Fernando, creada únicamente para premiar las grandes acciones de guerra. Autorizada la Regencia por las Córtes generales y extraordinarias para dispensar las formalidades y requisitos que previenen los estatutos de dicha órden, en atencion á las relevantes circunstancias que concurren en el duque de Ciudad-Rodrigo, ha venido S. A. en conferirle efectivamente la gran Cruz de la órden nacional de S. Fernando, esperando, que siendo esta la primera distincion de su clase que se concede, será á la vez un homenaje correspondiente á las altas glorias que se ha adquirido aquel ilustre general, y un poderoso aliciente que se presenta á la noble ambicion de nuestros valientes guerreros.

CATALUÑA.

Berga 8 de junio.

Los enemigos que salieron de Ripoll para la villa de Olot, fueron recibidos por los batallones de S. Fernando, causándoles bastante daño. En Ripoll exígieron una contribucion de 20 duros, haciéndose entregar la mitad el dia siguiente. En Olot dieron la órden el 31 del próximo pasado, que si por todo aquel dia no aprontaban las contribuciones pedidas, acabarian de saquear la villa, y la incendiarían; y que todos los individuos de la misma villa, y pueblos inmediatos, que fuesen de las compañías de reserva, si no se presentaban, sufrirían las mismas penas, y una contribucion satisfecha por sus parientes. — Una partida que salió para las Présas, incendió dos casas.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

COMERCIO LIBRE DE AMÉRICA.

Para Vera-Cruz. La goleta nombrada la Amable Doncella, armada en corso y mercancia, su maestro D. Estéban Bosch, cierra el registro el 25: el que quisiere cargar se despacha en casa D. Antonio Brescas, advirtiéndole que le falta poca carga.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Vilanova en 4 dias, el patron Tomas Romani, valenciano, laud Sto. Christo, con un pasagero y lastre.

De Idem en 2 dias, el patron Joseph Mayol, catalan, xabeque S. Juan, con trigo.

De Idem en idem, el patron Antonio Pons, mallorquin, xabega el Carmen, con correspondencia.

De Idem en 3 dias, el patron Manuel Iglesias, valenciano, laud Sto. Christo, con 9 pasageros y lastre.

De Idem en idem, el patron Juan Roselló, mallorquin, laud el Carmen, con trigo.

De Arenys en 3 dias, el patron Pedro Moll, mallorquin, xabeque la Virgen, con trigo.

Avisos. En la calle de la Ferrería alta, casa número 16, se hallará un maestro cerrajero que tiene la habilidad de hacer muelles á la inglesa de diferentes clases para bragueros: tambien hace todo el herrage necesario para la montura de un caballo; y puños para espadas con todo lo demas perteneciente á su oficio, con todo primor.

Ignorando el paradero de Doña Manuela Fondevila y Flores, se le avisa que el brigadier D. Fernando de Sada, que vive en la calle de S. Jayme, en la casa del marques del Riger, tiene una carta que entregarle.

Agradecido el Sr. Maestreti á la concurrencia que mereció del pueblo mallorquin el ensayo de fuegos artificiales que hizo el último domingo en la plaza de los toros, ofrece al anochecer de hoy una costosísima funcion para socorro de los desgraciados presos de estas cárceles, y espera obtener un aplauso general por su delicado gusto y variedad. — Habrá antes de los fuegos corrida de novillos, poniéndose al tercero banderillas de fuego por los aficionados, que tanto se acreditaron en la última funcion. La entrada á tres sueldos. Se despachan los billetes y palcos en casa de Joseph Moll, plaza de Cort.

Hallándose en esta ciudad segun noticias D. Eudaldo Llosas, comerciante y carpintero de la plaza de Junqueras de Barcelona, se le suplica se confiera en la imprenta de este periódico, que le dirán el sugeto que tiene que comunicarle un asunto interesante.

Alquileres. Quien quisiere alquilar una tienda con tres aposentos á pie llano, que pueden servir de almacén ó revendería, sita

frente la puerta de la Misericordia, podrá acudir á la imprenta de este diario que le darán razon de su dueño.

Se alquilan una tienda y almacén en la calle de San Miguel junto á San Felipe Neri, número 9, y otra tienda en la misma calle frente casa Canellas, número 23: el tornero de Tortosa que trabaja en la referida calle dará razon del dueño.

Sirvienta. Una muger de 23 años desea servir de camarera: sabe coser, planchar y demas cosas necesarias de casa: informará de ella Antonio Colominas, cabo de herreros de la maestranza.

Nodriza. En casa de Miguel Aleñá, hornero, frente las monjas de la Consolacion, vulgo las *monjetas del canonge Garau*, se busca una ama de leche.

Nota. El quaderno número VII del *Amigo de la Verdad* que se dixo en el diario de ayer hallarse de venta en la librería de Carbonell, plaza de Cort, ademas del triunfo de la gracia en uno de los mas furiosos revolucionarios de la Francia, copia la representacion de los generales militares de Cádiz hecha á las Córtes sobre el restablecimiento de la Sta. Inquisicion; y proyecto filosófico demostrado por principios, que no pueden negar los impios.

Teatro. El ejército español que fué al norte al mando del Excmo. Sr. marques de la Romana, nadie ignora que á pesar de estar rodeado de enemigos, pudo (protegido por nuestros generosos aliados los ingleses) embarcarse en Dinamarca, y venir á España á defender su patria. Esta scena es la que se representa hoy domingo en el teatro de esta ciudad; y para que sea mas completa la funcion se cantará el quinteto de *los enemigos generosos*, y se baylará una polaca por la señora Francisca Fuentes; dando fin el divertido saynete de músicos y danzantes. A las ocho.

El producto de esta funcion está destinado á beneficio de los pobres enfermos del santo hospital, y atendiendo al crecido número que hay en él, y á los cortos medios con que pueden ser socorridos, se implora la clemencia de tan caritativo público, para que movido de compasion se dignen concurrir á dicha funcion, á fin de llenar un objeto tan recomendable.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.